

PENTECOSTÉS

"Pentecostés" quiere decir 50 días, los que hace que celebramos la Pascua de Resurrección, equivalentes a 7 semanas. Y la fiesta de hoy es tan importante que la iglesia le llama también "pascua": LA PASCUA DE PENTECOSTÉS.

El día de Pentecostés fue el día en que nació la Iglesia porque a los Apóstoles, asustados y acobardados por miedo a los judíos, Jesús les infunde su Espíritu y cambian de tal forma que lanzan al mundo a predicar la resurrección de Jesús.

Juan el Bautista lo dijo en su día: "Yo os he bautizado con agua, pero él os bautizará con Espíritu Santo".

Hoy, día de Pentecostés, se cumple la promesa de Jesús y la profecía del Bautista. Hoy nace la Iglesia porque "nacen" los primeros cristianos, los Apóstoles, que pasan de ser "amigos de Jesús" a identificarse con él y su mensaje por cuanto lo habían visto resucitado, y por lo tanto convencidos de que más que "amigo" era el mismo Dios.

Y fue el Espíritu Santo de Pentecostés el que cambió sus vidas, sus mentes y sus corazones.

En nuestra comunidad hoy cuatro niños harán su Primera Comunión: Lucía, Yésica, Jesús-Angel y Manuel.

Y "yésica", nombre griego, significa "en gracia de Dios".

Pues que "la gracia de Dios" acompañe a Yésica y a sus tres amiguitos que hoy, reciben su primera comunión, hoy día de Pentecostés.

Enhorabuena a ellos, a sus papás, a sus abuelos y a toda la comunidad.



FAMILIAS NUMEROSAS (5)

JOSE MANUEL y MARÍA (1)

Ya dijimos que posiblemente alguna familia numerosa se nos "escaparía" en la relación provisional que adelantamos.

Y la primera, ésta de José Manuel y María que no "dice" nada hasta que descubramos que se trata de José Manuel, sacristán y (sobre todo), caminero de la casilla "Las Arenas" que había en la carretera de Vitigudino.

José Manuel era "todo" de El Cubo (sus padres, Alejandro y Manuela), y María era de Grandes, hija de Victoriano de Villaseco de los Gamitos y de Bibiana de El Cubo.

Pero en El Cubo se casaron un 12-de mayo-1909. El novio tenía 26 años.

Por aquel entonces se dedicaba al monte (la leña, el carbón...) y a cantar en la iglesia: era el sacristán y lo fué de D. Luis Glez. Huertos. De ahí (lo hemos contado en los primeros números) de un contacto con una de sus hijas (Narcisa) por este "hilo" sacamos el "ovillo" de la historia del pueblo y la incidencia que tuvo Don Luis en ello.

Muy amigo de D. Tomás de Vitigudino, de los Rebuscos, salesiano en Andalucía y gracias a lo cual en Navidad no faltaba en casa de José Manuel y María y para sus hijos las uvas pasas y el vino dulce de Málaga. Y es que el salesiano en cuestión era hermano de padre de D. Luis.

Y José Manuel, ya casado, orientó su vida al trabajo en obras públicas (caminero) guiado por su familia política.

Y...enseguida comenzaron a "venir" los hijos, hasta 10, dos niños y 8 niñas. De 10, tres "heredaron" nombre de los abuelos: Alejandro, Manuela y Bibiana. Y los 10 vinieron, de uno en uno, y por este orden: Ignacio-Aurelia-Carola-Bibiana-Margarita-Manuela-Narcisa-Alejandro-Pepa y Teodomira: contad si son diez, y está hecho.

Todos ellos menos Margarita se casaron entre los años 39 al 57 y casi casi en el mismo orden en que nacieron. Eso sí, una boda por año para que la economía familiar no se resintiera demasiado.

Los primeros, Ignacio y Aurelia hoy tendrían 100 años (hablamos de gente que nacieron entre los años 1911 y 1934) por lo que de los 10 viven aún las dos más pequeñas, Pepa y Teodomira, que ambas son una buena referencia de familia tan numerosa,

Pepa desde Salamanca y Teodomira desde el vecino Vitigudino.



COLABORACIÓN (2)
DE USOS, COSTUMBRES Y REFRANES

- En muchas empresas la apariencia es lo que cuenta.
- El que da regalos y parabienes al que tiene, lo hace a buen seguro para ver si algo le viene.
- En la presencia, el buen porte es como al jamón el buen corte.
- Se compran títulos: marqués, duque, conde, etc...
- El amor propio no es propio de amor sino de egoísmo.
- Cumple con tu "deber". En otras palabras: "paga".
- No es lo mismo hablar que tener razón.



"SANCHOS"
X ORIGEN

Y SE LLAMA ESTHER...

Desde el pasado Septiembre es uno de los rostros de los informativos de 6 a 9 de la mañana en Antena-3. Y, en mucho, es de El Cubo aunque naciera en Salamanca. De El Cubo son sus padres y sus antepasados más lejanos. Esther, guapa y joven, ha llegado a donde ha llegado, a pesar de su juventud a base de experiencia: estudió periodismo en la Universidad Pontificia de Salamanca donde ya hizo prácticas, en Telecinco, Cadena Ser, en la Cuatro, la Sexta, BBC de Londres, La 1ª de TVE, de nuevo la Cuatro y, al fin, y actualmente en ANTENA-3. Comparte plató con su compañera María José (la rubia), y "se las tiene que ver" con sus compañeros de informativos Mónica Carrillo y Matías Prats. Ya saben: si quieren verla, en "LA TRES" de 6 a 9 de la mañana. La más guapa y... "casi" es de El Cubo y... se llama Esther Vaguero...



UNA CALLE DE NUESTRO PUEBLO
CALLA PENDIENTE (13)

Solía decir Don Paco (un sacerdote de La Fuente recientemente fallecido y que venía por El Cubo los martes) que le gustaba mucho venir con nosotros por lo buena que es la gente de El Cubo y "para pasea por sus calles ya que mires para donde mires siempre te encuentras con un paisaje distinto que te sorprende.

Y es que La Fuente, su pueblo, liso como la palma de la mano y sin un árbol de muestra en su paisaje, es demasiado austero si lo comparamos con El Cubo con muy variados horizontes y generoso con miles de árboles en sus campos...

Para ejemplo, el panorama que se divisa desde lo más alto de la calle Pendiente, que es la que hoy nos ocupa, con la Vega, los Linares, el parque y sus piscinas, la carretera, el camino a Ituero, la Corcha, etc...

Trazado recto de su calle pero de lo más empinado si desde abajo la contemplas. Una calle con escasos 200 mts. de longitud y ya tiene más de 13 de desnivel.

Nace en la calzada y termina en su confluencia con la calle Mayor.

Irregular por demás en cuanto a su "cuesta" hace que la circulación de vehículos cuente con las calles que a ella confluyen para tener salida a sus dependencias.

Con casas nuevas, antiguas bien restauradas, con casas "viejas" y corrales, y hasta recientemente con una peluquería... todo eso ofrece la calle Pendiente, antiguamente llena de rollos y hoy cementada y más transitable donde no para ni una gota de agua de lluvia que, generosa, la da toda, toda a la laguna... Así es nuestra calle Pendiente...